
N i e d e r s c h r i f t

über die öffentliche Sitzung des  Kindergarten-, Schul-, Sozial- 
und Sportausschusses der Gemeinde Bönebüttel

am Mittwoch, dem 21.08.2019

im Multifunktionsraum, Sickkamp 16, 24620 Bönebüttel

Beginn: 19:33 Uhr Ende: 21:29 Uhr

anwesend:

Bürgermeister Herr Jürgen Meck 

Gemeindevertreter Herr Ernst Gawlich
 Herr Jürgen Borrmann, als Vertreter 

für Frau Birgit Wriedt
Herr Olaf Lentföhr, als Vertreter 
für Herrn Harald Meyer 
Herr Christian Harms-Biß
Herr Olaf Hufenbach

 
bürgerliche Mitglieder Frau Astrid Bühse

Frau Annkathrin Gripp ab TOP 8, 20:07 h  
 
 
außerdem anwesend Herr Andreas Wengrzik-Nickel

Herr Jan Stölten
Frau Inga Bracker – Matthießen 
(Kitaleiterin) bis TOP 9, 20:58 h

 Frau Andrea Jordt (Schulleiterin) 
Frau Manuela Warnke (Schule)
Herr Jens Butenschön (SV Bönebüttel)
Herr Markus Bahr (SV Bönebüttel)
Frau Bianca Bachmann (betreute Grund-
schule)

 

von der Verwaltung Herr Halkard Krause

abwesend: Frau Birgit Wriedt
Herr Harald Meyer



Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

 1. Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der Anwesen-
heit und der Beschlussfähigkeit

 2. Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden Tages-
ordnungspunkte

 3. Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 21.08.2019

 4. Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 06.05.2019

 5. Information über die am 06.05.2019 unter Ausschluss der Öffentlichkeit gefassten Be-
schlüsse

 6. Einwohnerfragestunde

 7. Mitteilungen

 8. Mitteilungen aus dem Kindergarten

 9. Mitteilungen der Grundschule

 10. Mitteilungen der Betreuten Grundschule

 11. Verschiedenes (öffentlich)

 1 . Begrüßung, Eröffnung, Feststellung Ordnungsmäßigkeit der Einladung, der An-
wesenheit und der Beschlussfähigkeit

Der Ausschussvorsitzende eröffnet um 19:33 Uhr die Sitzung und begrüßt alle Anwesen-
den. 

Die Ordnungsmäßigkeit der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Ausschusses werden
festgestellt, da zunächst vier von sieben Ausschussmitgliedern zugegen sind. Nicht anwe-
send sind Frau Wriedt und Herr Meyer, welche von Herrn Borrmann und Herrn Lentföhr 
vertreten werden.  Frau Gripp verspätet sich etwas.

 2 . Beschlussfassung über die unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beratenden 
Tagesordnungspunkte

Ohne Beratungsbedarf beschließt der Ausschuss einstimmig, die Tagesordnungspunkte 
12 bis 17 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu beraten.

Beschluss: Der Ausschuss beschließt einstimmig, die Tagesordnungspunkte (TOP) 12 – 
17 unter Ausschluss der Öffentlichkeit zu behandeln.
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Abstimmungsergebnis:

Ja-Stimmen: 6 
Nein- Stimmen: 0
Enthaltungen: 0

 3 . Anträge zur Änderung der Tagesordnung der Sitzung am 21.08.2019

Anträge zur Änderung der Tagesordnung werden nicht gestellt.

 4 . Niederschrift der öffentlichen Sitzung vom 06.05.2019

Es erfolgen keine Einwände, die vorliegende Niederschrift wird daher genehmigt.

 5 . Information über die am 06.05.2019 unter Ausschluss der Öffentlichkeit ge-
fassten Beschlüsse

In der Ausschusssitzung am 06.05.2019 wurden keine Beschlüsse unter Ausschluss der 
Öffentlichkeit gefasst. 

 6 . Einwohnerfragestunde

Es werden keine Fragen gestellt.

 7 . Mitteilungen

Zum wichtigen Bereich des Kindergartenausbaus verweist Herr Gawlich zunächst auf TOP
8 dieser Sitzung. 
Dann teilt der Ausschussvorsitzende mit, dass das Spielgerät auf dem Spielplatz Witten-
fördener Weg schon zu einem Drittel abgebaut ist und zeitnah durch ein robustes Spiel-
gerät aus Recyclingmaterial ersetz werden könnte.  
Ferner gab es in der Schule zwei Wasserschäden, auch durch defekte Heizkörper und in 
der Turnhalle waren zwischenzeitlich 20 Leuchtstoffröhren ausgefallen. 
Herr Gawlich bittet um Berücksichtigung dieser drei Positionen in der Haushaltsplanung 
2020. 
Zur heutigen Sitzung war auch Frau Richter (Leiterin der Waldorfkita „Kinnerstuuv“) ein-
geladen, welche aber krankheitsbedingt absagen musste.  
Abschließend bittet Herr Gawlich Herrn Lentföhr, sich die kürzlich aufgetretenen Bodenu-
nebenheiten im Eingangsbereich der Kita anzusehen. 

 8 . Mitteilungen aus dem Kindergarten

Herr Gawlich übergibt das Wort an Frau Bracker – Matthießen, welche zunächst von der 
intensiven Zusammenarbeit mit dem Kreis Plön bei der Planung des Kindergartenumbaus
berichtet. Für den weiteren Verlauf braucht die Kitaleiterin einen voraussichtlichen Fertig-
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stellungstermin der Erweiterungsarbeiten. Es ist unter der Berücksichtigung der neuen 
Berechnungsmatrix des Kreises Plön Personal einzuplanen und zu akquirieren. 

Weiter berichtet Frau Bracker – Matthießen über zahlreiche Änderungen durch das Gute-
Kita–Gesetz und die sich daraus ableitende Bedarfsplanung. 

Durch den Wegzug von Familien mit Ü 3 – Kindern hat sich die Betreuungssituation et-
was entspannt, derzeit werden 67 Kinder betreut. 
Nun verteilt und erläutert die Kitaleiterin die Anmeldetabelle für 2020 (Anlage 1).
 
Zum Sachstand des Umbaus sagt Herr Lentföhr, dass der Verwaltung die fertigen Aus-
schreibungsunterlagen vorliegen. Herr Meck ergänzt, dass es durch die nicht vorherseh-
bare Höhe der Umbaukosten haushaltsrechtliche Schwierigkeiten bei der Finanzierung 
gab.
In mehreren Gesprächen mit dem zuständigen Fachdienst und Frau Schuhmacher ist es 
nun aber gelungen, die Finanzierung der Arbeiten wichtiger Gewerke mit überplanmäßi-
gen Mitteln bis zum Jahresende abzusichern. Herr Meck betont, dass der Kitaausbau ab-
solute Priorität hat. 
Herr Lentföhr und der Bürgermeister halten die Fertigstellung der Umbauarbeiten bis Mai 
2020 für realisierbar. 

Im Rahmen einer regen Diskussion werden nun von Frau Bühse und den Herren Meck, 
Stölten, Hufenbach und Lentföhr die zeitliche Verzögerung, das Haushaltrecht, die Finan-
zierung, eine ursprünglich angedachte Containerlösung und die Auflagen der Heimauf-
sicht thematisiert. 
Auf die Frage von Frau Bühse nach der Förderhöhe erwähnt der Bürgermeister einen Zu-
schuss des Kreises i. H. v. mind. 30% der förderfähigen Kosten.  
Dann gibt Herr Meck einen Abriss der neuen Regelungen nach dem Gute–Kita-Gesetz ab 
01.08.2020, der zukünftigen Finanzierung und der Abwicklung sämtlicher Zahlungen über
den Kreis. 
Erwähnt werden auch die Auswirkungen der Kündigungen der Verträge mit der Kita „Kin-
nerstuuv“ durch die Gemeinde und die Stadt Neumünster. Hier hat die Gemeinde ab 
01.01.2020 die Chance, weitere 5 Plätze zu belegen. 
Die geplanten Übergangsfristen des neuen Gesetzes werden vorrausichtlich bis 2022 gel-
ten. Herr Meck warnt die Kitaträger jedoch vor Personalüberkapazitäten, da viele Einzel-
heiten der Finanzierung noch nicht geregelt sind. 
Die Nachfragen der Herren Harm-Biß und Hufenbach werden beantwortet, Herr Gawlich 
dankt für den Vortrag. 

 9 . Mitteilungen der Grundschule

Zu diesem Tagesordnungspunkt wird Frau Jordt das Wort erteilt, welche zunächst die 
schöne Einschulungsfeier mit dem Besuch des Kreispräsidenten und des Schulrates er-
wähnt und erfreut berichtet, dass die neu umgestalteten Klassenräume und das Digital-
konzept besondere Aufmerksamkeit erregt haben.  
In den Sommerferien konnte auch die Sanierung der Schultoiletten abgeschlossen wer-
den, Unstimmigkeiten zu den Sitzhöhen klärt Herr Lentföhr noch mit Herrn Wisper. 
Dann erinnert Frau Jordt an das Schild für den Spielplatz und an verschiedene Repara-
turaufträge für das Schulgebäude und die Turnhalle.  
Für das nächste Schuljahr wurden bereits 24 Kinder angemeldet, was für die positive 
Wahrnehmung der GS Bönebüttel spricht. 
Abschließend äußern Frau Jordt und Frau Warnke die Idee, das Schulessen zusammen 
mit dem Essen für die Kindergartenkinder im Sportlerheim kochen zu lassen. Es werden 
täglich 120 Essen benötigt, was unter den Anwesenden eine rege Diskussion über Perso-
nal- und Küchenkapazitäten, Vertretungen, andere Anbieter und Alternativen auslöst.  

- 4 -



Der Ausschussvorsitzende thematisiert nun die für die Schule wichtigen Haushaltsansätze
für 2020 und nennt die Flurrenovierung, kleinere Malerarbeiten, Austausch maroder Heiz-
körper, die Umgestaltung und Neumöblierung eines Klassenraumes und die Beleuchtung 
und Heizung der Sporthalle. 

Ergänzend berichtet Herr Meck über die letzte Reparatur der Sporthallenheizung und er-
wähnt, dass noch kein neues Angebot des Biogasanlagenbetreibers vorliegt.  

 10 . Mitteilungen der Betreuten Grundschule

Zunächst äußert sich Frau Bachmann zu den in zwei Wochen stattfindenden Neuwahlen, 
dies ist ihre letzte Ausschusssitzung.
Die Betreuung der Kinder in den Sommerferien lief problemlos, derzeit kümmert sich der 
Verein zu unterschiedlichen Zeiten um 57 Kinder. Auch für 2020 gibt es schon Anmeldun-
gen. 
Frau Bachmann bittet um einen Protokollauszug der letzten Sitzung und bedankt sich für 
die gute Zusammenarbeit mit der Gemeinde und der Grundschule. 
Herr Meck und Herr Gawlich bedanken sich ebenfalls und verabschieden Frau Bachmann. 

 11 . Verschiedenes (öffentlich)

Herr Butenschön berichtet nach Worterteilung von einer Vergrößerung der Jugendfußball-
sparte um 30 Mitglieder. 
Um die Spielzeiten abzudecken, wäre eine neue LED – Flutlichtanlage, auch im Hinblick 
auf den Standsicherheitsaspekt der alten Masten sinnvoll. Ein Angebot liegt bereits vor. 
Herr Meck gibt einen Hinweis auf die Finanzierung des Kindergartenumbaus. 
Weiter erwähnt Herr Butenschön die Notwendigkeit der Erledigung verschiedener Repara-
turarbeiten, wie Dachrinne, Grundreinigung mit Schimmelbeseitigung sowie die Erneue-
rung der Erste Hilfe – Ausstattung.  

Die geplante Pflasterung der Fläche am Sportlerheim konnte noch nicht umgesetzt wer-
den. Herr Butenschön will nochmals zur Mitarbeit aufrufen.  

Weitere Wortmeldungen erfolgen nicht. 

gez. Ernst Gawlich Halkard Krause

(Vorsitzender) (Protokollführer)
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